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FECHA: Octubre 23 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Su suerte evito que muriera” 

Criterio “Un dividido PRD elige consejeros” 

 “No lloremos en los tribunales; Adriana Dávila” 

 “Panistas, no lloren lo que no supieron defender” 

 
“Aplaude Olvera el fallo del TEPJF” 

 “Número de fraudes Incrementan” 

 
“No circula” 

El Independiente “Gobierno cubano premia a investigadores de la UAEH” 

La Crónica “Tribunales son garantía Olvera Ruiz”  

 
“Deporta EU a México a 300 mi extranjeros” 

 
“Se dispara decomiso de balas en México” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Urgente reformar Ley Electoral Estatal para que haya transparencia: Baños: El ex candidato 
al gobierno municipal de Mineral de la Reforma de la coalición "Hidalgo nos une" Luis Baños apresuró a los hidalguenses a 
reformar la Ley Electoral Estatal para evitar que se den nuevas complicidades entre el Tribunal Electoral del Estado de 
Hidalgo, el Instituto Estatal Electoral y el Partido Revolucionario Institucional. "Con esta elección, Mineral de la Reforma no 
volverá a ser la misma; necesitamos cambiar el marco jurídico para que no se sigan dando las manipulaciones electorales y 
para que haya mayor transparencia en el manejo de los recursos en las campañas electorales." Dentro del marco del 72 
aniversario de su partido a nivel nacional, el panista sentenció que los hidalguenses ya no pueden permitir que las 
instituciones sigan manipulando el voto a favor del PRI. Agregó que no pueden mandar "al diablo" a las 
instituciones, sin embargo, sí pueden crear conciencia y fincar responsabilidades a los funcionarios como la 
tiene el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral Daniel Jiménez Rojo, ya que su organismo se 
prestó a manipular la jornada electoral a favor de su partido. “Ya no podemos permitir que los magistrados y los 
consejeros electorales en Hidalgo digan que son priístas y no pase nada, que pertenezcan a un partido político y aquí nadie 
haga lago. Por eso vamos, todos, no hay que esperar para modificar las leyes electorales”. Por último, el ex candidato a la 
presidencia municipal de la coalición “Hidalgo nos Une” lamentó que algunos vecinos de esa entidad celebrarán el ¨robo 
que hizo el PRI de la decisión del pueblo”. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-En medio de divisiones, PRD renueva consejeros: Enmarcada por una profunda división entre sus diferentes 
tribus y corrientes, el Partido de la Revolución Democrática desarrollará sus comicios internos para renovar consejeros 
estatales y nacionales, el primero paso para el cambio de dirigencia. A lo largo de las últimas semanas, corrientes como 
Nueva Izquierda, Frente Democrático Nacional e Izquierda Social se descalificaron entre ellas y acusaron de un posible 
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fraude, así como un proceso amañado a favor de la corriente denominada de Los Chuchos, la cual domina al partido de 
izquierda en la entidad. Al menos 15 mil militantes elegirán entre las diferentes planillas a los perredistas que los 
representarán a nivel nacional y estatal y quiénes serán los encargados, a su vez, de elegir a la nueva dirigencia del Sol 
Azteca antes de que finalice el año. Apenas el viernes se dio a conocer el encarte de las casillas a instalarse este domingo 
para la renovación del Consejos nacional y estatal y Congresistas nacionales. Serán más de 100 centros de votación que 
estarán distribuidos en varias localidades del estado para que los más de 15 mil perredistas registrados puedan votar; sin 
embargo, muchos municipios se quedaron sin casillas por no reunir el mínimo de militantes perredistas inscritos en las 
urnas. El encarte detalla que al menos 24 municipios se quedaron sin centros de votación debido a que en la reciente 
afiliación no acreditaron el mínimo de militantes. Los perredistas que no tienen casillas en sus localidades tendrán que 
acudir a otros municipios para emitir su sufragio. (Ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Elije PRD consejeros y delegados estatales: El PRD Hidalgo vivirá este domingo la elección de sus 
consejeros estatales, nacionales y delegados, en una jornada en la que deben participar los militantes registrados en el 
padrón nacional de su partido. La elección perredista se llevará a cabo de manera simultánea en todo el país, y se espera 
que los resultados finales oficiales se den a conocer a más tardar el miércoles. En Hidalgo la elección es de 125 consejeros 
estatales, seis nacionales; así como 28 delegados partidistas. Para elegir a seis consejeros nacionales se registraron 14 
planillas; mientras que para los 125 consejeros, se registraron 728 perredistas en los 18 distritos federales que tiene la 
entidad. En el caso de los delegados, fueron inscritas 61 planillas. Las diferentes corrientes perredistas representadas en la 
entidad participan en el proceso. Las más conocidas son Nueva Izquierda (NI), Frente Democrático Hidalguense (FDH), 
Izquierda Social (IS), la UFIC, y Foro Nuevo Sol (FNS). De acuerdo con información del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
PRD, se instalarán 4 mil 956 casillas en todo el país y se imprimieron 3 millones 150 boletas para cada elección, cantidad 
que corresponde al número de posibles votantes. En Hidalgo los distritos donde hubo más registros fueron el XIII 
(Huejutla), con 93; II (Pachuca Oriente), con 88; XIV (Actopan), con 79; IV (Tula de Allende), con 75; I (Pachuca 
Poniente), con 66, y el III (Tulancingo), con 53 registros. Por el contrario, donde menos se registraron fue en el VI 
(Huichapan), con seis; XII (Tizayuca) y XVIII (Atotonilco el Grande) con ocho cada uno; continuando con el distrito IX San 
Agustín Metzquititlán), con 16. Previo a la jornada electoral perredista de hoy, sin embargo, hubo acusaciones de campaña 
irregular en la entidad. Francisco Patiño, miembro del grupo Izquierda Social, denunció en rueda de prensa a los 
integrantes del Frente Nacional Patria para Todos y Todas (FNPTT) de entregar materiales para construcción a militantes 
del partido con la intención de coaccionar el voto a favor de esa corriente. Las quejas de favoritismos preocupan a la 
dirigencia nacional del sol azteca, que incluso han señalado que Hidalgo está entre los diez estados del país que vigilarán 
con mayor detenimiento hoy, al considerarlo un posible foco rojo en el proceso debido a las divisiones existentes. (Manuel 
Baeza, página 04) 

Criterio-Nombra Fayad nuevo dirigente en Huejutla: El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI en 
Hidalgo, Omar Fayad Meneses, nombró como delegado especial con funciones de presidente en Huejutla a Juan Morán 
Chávez, quien a partir de hoy estudiará los nuevos nombramientos que se presentarán en este instituto político. De 
acuerdo con el dirigente priista, Morán Chávez tiene la capacidad y reconocimiento para estar al frente de esta dirigencia 
municipal por tiempo indefinido. Sin embargo, se realizará una convención para elegir al nuevo dirigente. El nombramiento 
del nuevo dirigente se debe a que Arturo Ramírez León, presidente del Comité Directivo Municipal hasta ayer, dejó el cargo 
para convertirse en síndico procurador durante el siguiente mandato. Ramírez León se mantenía como dirigente desde 
2005 en Huejutla de Reyes. También aseguró que se renovarán ocho Comités municipales de la Sierra y la Huasteca: 
Atlapexco, Xochiatipan, Huautla, Jaltocán, San Felipe Orizatlán, Lolotla y Tepehuacán de Guerrero, por lo que esta es la 
primera convocatoria que se tiene estimado efectuar en las siguientes semanas. (redacción, página 04) 

Criterio-Alertan 10 estados en elección del PRD: El PRD ha focalizado los riesgos de posibles anomalías, 
confrontaciones, acusaciones y polarización de su elección interna en diez estados. Por el número de perredistas que 
representan o por la división que persiste entre las corrientes, las entidades con focos amarillos son el DF, Estado de 
México, Veracruz, Tabasco, Chiapas, Zacatecas, Jalisco, Guerrero, Oaxaca e Hidalgo. El partido llega a la jornada electoral 
del 23 de octubre, en la que se renovará el Consejo y el Congreso Nacional, y los consejeros estatales, en medio de 
acusaciones mutuas sobre irregularidades y sin una mesa de negociación entre los grupos para resolver conflictos el 
próximo domingo. Los cuestionamientos comenzaron hace dos semanas por la impresión de boletas, pues la corriente 
Izquierda Democrática Nacional (IDN), encabezada por René Bejarano y Dolores Padierna, afirmó que las tres empresas 
designadas no generaban certidumbre. Los grupos pretendían registrar a cuatro millones de perredistas en tres semanas, 
de los cuales sólo mil 300 lograron entrar a la lista nominal, para que, por única vez, puedan votar. A la lista se sumó el 
incumplimiento de los tiempos sobre la designación de funcionarios de casilla, de la publicación de las mesas donde votarán 
y el retraso en la entrega de listas nominales y demás papelería electoral. En los últimos días, diversas corrientes han 
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acusado a otros grupos de repartición de despensas o apoyos para respaldar a alguna planilla, presionar militantes o 
levantar rumores sobre la cancelación de la elección. El PRD no logró librar la renovación de sus órganos de dirección, los 
cuales fueron electos en la elección polémica de 2008, pues pese a que había un acuerdo político de las principales tribus, 
el bloque minoritario se inconformó ante el Tribunal Electoral. Este les ordenó cumplir su norma interna y aplicar el cambio 
antes del 15 de noviembre. Con la elección de Michoacán encima --único estado que no tendrá comicios internos-- y la 
preparación del proceso en 2012, el PRD renovará alrededor de cinco mil cargos de dirección. LOS ESTADOS En esa 
decena de estados se recrudecerá la crisis no superada de la elección de 2008. En Guerrero, los perredistas hicieron una 
pausa en la elección de principios de año; sin embargo, han reflejado su división, incluso, han acusado a Nueva Izquierda 
de beneficiar como candidatos a consejeros o delegados a nuevos cuadros del equipo del gobernador Ángel Aguirre. 
Perredistas de NI en Veracruz reconocieron que existen municipios donde la violencia en procesos internos es común, ante 
la competencia y la confrontación, por lo que la dirigencia local analiza pedir seguridad, tal es el caso de Córdoba, Poza 
Rica, Coatzacoalcos, Agua Azul, entre otros. En Chiapas se acusa al Gobernador, Juan Sabines, de pretender imponer 
candidatos. El partido en Zacatecas no ha logrado superar la división de 2010, que los llevó a perder la entidad. Esa 
fractura también se da en Jalisco, donde el Grupo Universidad está enfrentado con el equipo de Enrique Alfaro, quien ante 
el conflicto abandonó el partido en mayo. En el DF, las corrientes mayoritarias como NI, IDN y ADN buscaban una planilla 
de unidad, sin embargo, el equipo de Marcelo Ebrard se negó, por lo que van enfrentados en la capital. Mientras el líder 
nacional del PRD, Jesús Zambrano, afirma que no existen focos rojos o amarillos; la secretaria general, Dolores Padierna, 
advierte que habrá un conflicto postelectoral, pues se han registrado varias anomalías. (redacción, página 11) 

El Independiente-“No olvidemos que todos somos Acción Nacional” Jonathan García: En medio de la contienda 
para definir a su candidato presidencial en 2012 y en el marco del 72 aniversario del Partido Acción Nacional (PAN), el líder 
nacional juvenil del PAN Jonathan García sentenció: "No olvidemos que todos somos Acción Nacional". García vino a la 
capital del estado en representación del líder nacional Gustavo Madero para representarlo en el festejo del 72 aniversario 
del albiceleste en un acto político que reunió a líderes panistas de todo el estado. Dentro del festejo que reunió a casi 4 mil 
panistas hidalguenses, de los cuales alrededor de mil acompañaron al próximo presidente municipal de Ixmiquilpán 
Cipriano Charrez, Jonathan García aseguró que a pesar de que hay varios aspirantes para abanderar al PAN en la carrera 
por la presidencia de la República, es necesario cerrar filas para ir juntos y fortalecidos a convencer a la población de que el 
PAN es la mejor opción. Para la coordinadora de en-lace nacional de delegaciones con el gobierno federal, Adriana Dávila, a 
72 años de vida del PAN, sigue siendo un partido de valores y principios mientras el PRI hace y deshace. "Por lo que los 
responsables de ganar la elección 2012 somos los panistas, no se vale el discurso de que no podemos y que vamos abajo." 
El líder nacional Gustavo Madero, a través de videograbación, señaló que lo que más le conviene al país es continuar con 
las políticas públicas des-de el sexenio de Vicente Fox y por supuesto con el actual "porque esta década panista es mejor 
que cualquier otra década de cualquier época del país." Al festejo también llegó el panista de antaño Juan Rodríguez Pratts, 
quien hizo una remembranza de su partido y la importancia que tiene rescatar "el bellísimo ideal panista que es aplicar la 
forma humanista de hacer política". Por último, el líder estatal Alejandro Moreno sentenció que el panismo unido es 
invencible y esto se verá ratificado en el 2012 con el triunfo de sí partido. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

El Independiente-Anuncian seguidores de PVEM resistencia civil tras revés de tribunal: Seguidores de Guillermo 
Zamudio Martínez, ex candidato a la presidencia municipal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), anunciaron 
actos de resistencia civil pacífica por lo que calificaron "fraude electoral" por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). Aunque según la ley el TEPJF es la última instancia a la que un partido político puede recurrir 
para impugnar un resultado electoral, hecho por el cual su decisión es "inatacable" e "irrevocable", los seguidores de 
Zamudio analizan la forma de revertir el dictamen emitido el viernes por esa instancia, que anuló el triunfo al abanderado 
del PVEM y de-terminó el triunfo del PRI. Según el autonombrado Comité de defensa del triunfo electoral, a partir de hoy 
se analizarán diversas alternativas jurídicas para tratar de echar abajo el dictamen del TEPJF. Entre estas destaca solicitar 
el arbitrio de tribunales internacionales, así como el de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). No obstante, 
expertos en materia de derecho electoral señalaron que este tipo de instancias nada podrán hacer para revertir la 
resolución del TEPJF. Además de la lucha legal, los seguidores de Guillermo Zamudio darán inició a movilizaciones, 
plantones y mítines de carácter pacífico tanto en Alfajayucan, como en Pachuca y Distrito federal para defender lo que 
consideran un triunfo que se les pretende arrebatar. Bajo este contexto, Guillermo Zamudio, quien hasta el momento no ha 
reconocido su derrota, hizo un llamado a sus simpatizantes — entre los cuales hay panistas y perredistas en lo que fue una 
alianza de facto— a conducirse con tranquilidad y a manifestarse pacíficamente "porque no se trata de incendiar al 
municipio". Sin embargo, advirtió que va a defender su triunfo "con todo porque la gente votó por nuestra propuesta de 
gobierno" y que no es justo que se lo arrebaten "en la mesa". Se prevé que hoy en la mañana, Guillermo Zamudio 
sostenga una reunión con sus simpatizantes, quienes darán inició a los primeros actos de protesta el próximo lunes. 
(Ricardo Montoya, página 04) 
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El Independiente-Asegura Pedro Porras no hay “focos rojos” para elegir consejeros del PRD: El presidente 
estatal del PRD en Hidalgo Pedro Porras Pérez aseguró que no hay "focos rojos" derivados del proceso electoral interno de 
este domingo, cuando se elegirán consejeros nacionales y estatales. "No tenemos detectados 'focos rojos' en ninguno de 
los poco más de 60 municipios donde habrá casillas." Agregó que es posible que la tarde de este mismo domingo la 
comisión electoral nacional adelante la tendencia de la votación, sin embargo será hasta el miércoles cuando se haga el 
conteo de los votos. "No vemos problemas porque todos los grupos están representados en las planillas para esta jornada 
electoral." A nivel nacional, a pesar de las severas irregularidades que han denunciado varias corrientes internas, la 
Comisión Nacional Electoral (CNE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se declaró lista para las elecciones de 
este domingo cuando elegirán a los consejeros nacionales y estatales, y otros puestos al interior de este instituto político. 
De acuerdo con Iván Texta Salís, presidente de la CNE, se convocó a poco más de 3 millones de militantes perredistas a 
votar este domingo en las casillas y centros de votación que se han instalado en todo el territorio nacional. Pedro Porras 
Pérez aseguró que será cerca de la 10 de la mañana cuando salga a votar en el municipio de Tezontepec, donde tiene 
registrado su domicilio. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

Plaza Juarez-Se hizo justicia, perdió la guerra sucia: Fayad: Se hizo justicia en la resolución del Tribunal Federal 
Electoral al darle el triunfo al PRI en Mineral de la Reforma, porque esto significa que siempre tuvimos razón, además de 
ser un triunfo en contra de la guerra sucia de los panistas, que incluso trajeron a un venezolano para operar compra de 
votos, el chantaje y corromper las estructuras para ganar votos de la peor manera", señaló el presidente del PRI, Omar 
Fayad Meneses, sobre las resoluciones del Tribunal Federal, que le adjudica de manera definitiva el triunfo en Mineral de la 
Reforma. Puntualizó que los priístas mostraron confianza en las instituciones estatales y federales en materia de justicia 
electoral y en materia de organización de elecciones, porque han demostrado cabalmente que cumplieron con su función 
de manera imparcial en los muchos asuntos que se pre-sentaron. No se vale, señaló, que cuando se gana, se diga que las 
instituciones electorales son buenas, pero cuando se pierde, se diga lo contrario en un doble discurso, hipócrita, porque es 
falso. Además, condenó que ahora quieran juicio político contra el presidente del IEE porque perdieron, 
cuando queda claro que este organismo se comportó a la altura y que en todo caso siempre se tuvo a mano 
el Tribunal federal, que encontró elementos para confirmar la decisión del Tribunal estatal, el cual tuvo una 
actuación notable. TRIBUNAL ELECTORAL DEL ESTADO TIENE EL PORCENTAJE MÁS ALTO DEL PAÍS Por su parte, 
Alejandro Habib Nicolás, presidente del Tribunal Estatal Electoral, dijo no estar de acuerdo con el hecho de que se tome 
como personal el tema de las inconformidades y que se les hayan hecho imputaciones de imparcialidad sin prueba alguna, 
o que los tachen de otras cosas. Aseveró que las instituciones son lo importante y que hasta el momento el Tribunal 
Electoral del estado tiene el porcentaje de efectividad más alto del país, con lo que se demuestra el buen trabajo que 
realiza. Habib Nicolás pidió a las fuerzas políticas conducirse con ética política, civilidad y confianza en las instituciones; 
para las dudas, señaló, existe la Ley Electoral, la de Medios de Impugnación y la Constitución. (redacción, página 03) 

Plaza Juarez-Panal; confiamos en el Tribunal Federal: Femando Flores Pérez, dirigente estatal del Partido Nueva 
Alianza (Panal), manifestó su confianza en la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
en el sentido de que los magistrados respetarán la decisión de los ciudadanos de Huasca y se mantenga el triunfo inicial de 
esta fuerza política. Expresó que Nueva Alianza dejará claro que no asiste a los tribunales por impugnaciones infundadas y 
fuera de lógica jurídica, sino para defender el voto que la población emitió el pasado 3 de julio. "Vamos a esperar, nosotros 
tenemos mucha confianza en que el resolutivo de los magistrados será devolver la confianza, la credibilidad hacia las 
instancias de resoluciones jurídicas", dijo el dirigente estatal del Panal. Al cuestionarle si esta fuerza política respetará el 
resolutivo final en caso de que no le favorezca, respondió: "siempre hemos dicho que somos muy respetuosos, vamos a 
esperar a que se dé el resolutivo"; agregó que aún tienen otra instancia, que es la Sala Superior del Tribunal Federal 
Electoral. No obstante, enfatizó que se han presentado pruebas contundentes y suficientes para que esta instancia resuelva 
a favor de los ciudadanos de Huasca:, "vamos a esperar y en ese momento daremos a conocer nuestra posición", insistió. 
Flores Pérez consideró que independientemente de estos resultados, luego del proceso electoral del 3 de julio, lo 
preocupante es que los partidos que no ganan en las urnas le apuesten a hacerlo en los tribunales, por ello anunció que en 
la próxima reforma a la Ley Electoral de la entidad, "Nueva Alianza pugnará por que se castigue, en todo caso, a quienes 
permiten irregularidades en suplemento". En cuanto a los municipios donde habrá elecciones extraordinarias, expresó que 
en el caso de Xochicoatlán están abiertos a ir nuevamente en coalición con el PRI y el Partido Verde Ecologista de México, 
aunque aclaró que no han tenido ningún diálogo al respecto con el tricolor. "También vamos a considerar la opinión del 
Comité Nacional de Nueva Alianza para ver la pertinencia o no de ir en coalición; de entrada, lo que digo es que no es 
mala", agregó. En cuanto al municipio de Santiago Tulantepec, Fernando Flores señaló que aún no tienen una posición al 
respecto, por ello se platicará con la diligencia municipal para ver el escenario más favorable para el partido y será en los 
próximos días cuando se tome una decisión.(Natalia López, página 03) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Francisco Olvera pide respetar dictamen del tribunal electoral: El gobernador del estado, Francisco Olvera 
Ruiz, exhortó a todos los actores políticos a respetar los fallos finales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) sobre los resultados de las elecciones municipales y exhortó a trabajar de manera conjunta para el 
desarrollo de los municipios que estuvieron en controversia. “Una vez que se dicta la resolución, terminó ya el proceso 
electoral, se acabó el tiempo de competencia y el tiempo de controversia, para todas las partes, no nada más para una. 
Ahora viene el tiempo de construir, de hacer planes con oportunidad, de pensar en el futuro no nada más quien obtiene le 
triunfo electoral o jurídico, sino de pensar para toda la sociedad”, convocó el mandatario ayer por la tarde al término de la 
premiación y clausura de la Liga Estatal de Ajedrez 2011. “Vivimos en un país cuya base de la sociedad es el estado de 
derecho, los tribunales han sido construidos para ello. Hay que reconocer que desde que funcional el Tribunal Federal 
Electoral, además de cerrar y calificar jurídicamente los procesos electorales, es construir un clima de paz social 
postelectoral en el país, el Tribunal nos ha dado muestra de ello en cada resolución y simplemente creo que hay que 
reconocer el valor de esta institución”, mencionó. Sobre el fallo de realizar elecciones extraordinarias en Santiago 
Tulantepec y Xochicoatlán, Olvera Ruiz comentó: “el IEE debe acatar esa resolución, también los partidos, este es un país 
de leyes y todos debemos de respetarlo”. El viernes pasado, el TEPJF anuló las elecciones del 3 de julio en Santiago 
Tulantepec, ganadas por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), por la supuesta intervención de un ministro de 
culto quien llamó al voto a la ciudadanía en favor de un partido político, además de revertir el triunfo del mismo PVEM en 
Alfajayucan para dárselo al PRI. El tribunal anuló en Mineral de la Reforma la casilla 725 contigua 2 por irregularidades en 
la designación de un funcionario de casilla. Con el resolutivo, se anularon 600 votos de los comicios del 3 de julio, del que 
había resultado vencedor el panista, Luis Baños Gómez, no obstante con este resolutivo se revierte el resultado, por lo que 
la victoria es para el PRI, con 45 votos de ventaja, que seguirá gobernando Mineral de La Reforma con Filiberto Hernández 
Monzalvo. En otros resolutivos, se confirmó el triunfo en Metztitlán para la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD) con 
Wilibaldo López Cervantes; en Huautla el de Convergencia, con Felipe Juárez Ramírez; y Nopala para el PVEM. Sobre el 
tema del porte el gobernador enfatizó que su administración gestionará en las instancias pertinentes un incremento a los 
recursos para apoyar más a los hidalguenses. (Gustavo Godínez. Página 09) 
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Milenio-“No lloremos en los tribunales”: Tuvo que ser la emisaria del gobierno federal y panista tlaxcalteca, Adriana 
Dávila, quien aterrizara a la realidad a la cúpula de Acción Nacional en Hidalgo a través de un regaño disfrazado de 
mensaje a la militancia, el cual ventiló que el músculo político del PAN está más que debilitado en la entidad. El festejo para 
celebrar los 72 años de panismo en México inició en el estado de Hidalgo cerca de las 11 de la mañana, cuando una 
veintena de camiones arribó al Ceuni provenientes de municipios de la Sierra, Huasteca y Altiplano; unas 4 mil personas 
bajaron de los autobuses, sin saber a dónde iban ni por qué estaban ahí. A diferencia de los rimbombantes festejos priistas 
en los cuales los llamados acarreados hacen mucho ruido, lanzan porras y no se cansan de gritar, los del panismo, ni con la 
clásica torta, frutsi y manzana tuvieron fuerzas para por lo menos aplaudirle al primer panista nacional, Felipe Calderón, 
cuando era mencionado. Entre el lapso de hora y media que los “militantes” tuvieron que esperar para que iniciara el 
festejo, se le preguntó a Don Juan, un hombre de alrededor de 60 años proveniente de Emiliano Zapata si conocía a 
Gustavo Madero, dijo que no, luego si sabía quién era Gómez Morín, tampoco supo qué decir y obviamente en su vida 
había escuchado el nombre de Alejandro Moreno Abud, su “líder” estatal. Pasado el mediodía inició el show. En las 
primeras dos filas, los panistas hidalguenses, en las restantes 40 las personas que bajaron de los camiones y hasta eso 
momento se dieron cuenta de que asistían al 72 aniversario de la formación del Partido Acción Nacional, gracias a la 
enorme manta colocada atrás del estrado. De entrada se pensaría que los asistentes estarían muy felices por ser partícipes 
de un aniversario más de su partido, pero no, a simple vista, se notaba que la mayoría de personas deseaba estar en su 
casa viendo televisión o haciendo cualquier otra actividad que no fuera la tortura de escuchar casi tres horas de discursos 
doctrinarios. Las únicas felices eran Gloria Romero, Yolanda Tellería y también Luis Baños, claro, hasta que Adriana Dávila, 
funcionaria de la Presidencia de la República, les hizo zumbar los oídos cuando les dijo: “no lloremos en los tribunales lo 
que no podemos defender en las urnas”. De paso la emisaria del Felipe Calderón les reclamó porque en el estrado deberían 
estar alcaldes, diputados federales, legisladores locales, dirigentes, líderes, lo cual demostraría “la fuerza política de Acción 
Nacional”. Los tres ilustres panistas veían a Adriana Dávila desorientados y sólo les quedó como único remedio agachar la 
cabeza y mirar hacia otro lado. Por lo demás no hay nada que rescatar, salvo que el discurso del dirigente estatal panista, 
Alejandro Moreno Abud, -que era el estelar- coronó el aburrimiento de más de 4 mil personas reunidas para festejar su 
ideología. (Ángel Cabrera, página 11) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Huelga emplazada por el sindicato es improcedente: La administración que encabeza Geraldina García 

Gordillo dice estar dispuesta a llegar a un arreglo con el dirigente de los trabajadores sindicalizados, Percy Espinosa. El 

secretario General del Municipio de Pachuca, Ricardo Crespo Arroyo, indicó que esperan la notificación de la Junta de 

Conciliación y Arbitraje sobre el pliego petitorio para analizarlo y darle respuesta, aunque siempre estarán dispuestos a 

hablar con el líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca, Percy Espinosa, para llegar a 

un arreglo. “Se presentó un pliego petitorio ante la Junta de Conciliación. La ley dice que la Junta notificará a la 

administración sobre el pliego, lo analizaremos y veremos jurídicamente qué procede (tienen 10 días para esto), la ley 

también nos da un tiempo para analizarlo, si hay una situación que tengamos que atender y resolver ese asunto, es 

improcedente la huelga a todas luces”, dijo Crespo Arroyo. El viernes, alrededor de 500 trabajadores sindicalizados del 

municipio de Pachuca se manifestaron en contra de la contratación de 140 personas con plaza que, según ellos, realizó la 

alcaldesa Geraldina García en agravio al gremio, por lo cual amenazaron con un paro laboral el 16 de enero próximo, 

cuando por ley la alcaldesa deje el cargo en manos de Eleazar García. El funcionario municipal aseguró que la política de la 

actual administración es la de conciliar mediante el diálogo, en especial en este problema laboral pues quedan menos de 

tres meses para el relevo en Casa Rule. “La indicación de la presidencia municipal es que esta situación es de atender, el 

líder sindical siempre ha tenido las puertas abiertas con toda la administración municipal. Desde luego todos los puntos del 

contrato colectivo, así como el decreto 45 se atiende. Él tiene permanente contacto con todos nosotros y estamos atentos 

ante cualquier solicitud o inquietud de nuestros compañeros, nuestros colaboradores de la administración, sean 

sindicalizados o no”. El servidor público descartó cualquier mala intensión del Sindicato por poner como fecha de 

emplazamiento el 16 de enero, pues ellos sólo se enfocarán en resolver las demandas que consideren fundadas. “Tenemos 

la indicación de la presidenta municipal de dejar una administración bien. En lo que respecta a las peticiones del sindicato, 

si proceden, las tendremos que atender, estamos en la mejor voluntad”, agregó. Respecto a las demandas del gremio de 

burócratas que en este año pasaron de aumento salarial a cambio de proveedor del servicio médico y ahora a contratación 

de plazas, Crespo Arroyo mencionó que ellos están en su derecho de formular un pliego sin que esto represente una 
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intransigencia. “Yo no lo enmarcaría en el tema de intransigencia, es la parte que consideran debe de atenderse, por el 

otro lado, en el tema de servicio médico, a petición del líder y por indicación de la alcaldesa, se realizó una licitación pública 

para ver quién nos puede dar un mejor servicio médico para nuestros compañeros trabajadores. Ya salió la licitación 

pública que tiene sus tiempos y creo que se están cumpliendo. “En cuanto a los otros temas, él (Percy Espinosa) sabe 

perfectamente que es facultad del Ejecutivo municipal mejorar las áreas de operación, si un área requiere de personal por 

supuesto debe de atenderla, no podemos dejar de atender ningún servicio, llámese del área que sea, pues debemos de 

trabajar por la población y es lo que ha impulsado Geraldina García Gordillo”, aseguró el secretario general de Casa Rule. El 

integrante del gabinete de García Gordillo aseguró que pese al paro de 500 trabajadores del municipio, los servicios en la 

Bella Airosa no sufrieron mayor retraso, esto derivado del trabajo diario de todas las áreas que conforman la 

administración, pero en caso de prolongarse más sí tendrían algunos problemas. “Afortunadamente hay una programación, 

y ésta es permanente, nosotros vamos un poco adelantados a los tiempos, cualquier tipo de contingencia tenemos un 

sistema de operación que no afecta el desarrollo del municipio, estamos hablando de unos días, pero si son más de tres 

entonces sí se empieza a complicar”, reconoció el funcionario municipal. (Alejandro Suarez, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Dentro del PAN, ni cargada ni delfín, asegura Cordero: En el PAN no hay cargada ni candidato oficial, 
aseguró Ernesto Cordero, aspirante panista a la Presidencia de la República de gira por el norte de Veracruz. Expresó que 
es en otros partidos en donde hay un solo candidato, donde todo mundo se alinea y todos le aplauden; mientras que “en el 
PAN vamos a competir y debatir para alcanzar la candidatura presidencial; vamos a salir a ganarnos la confianza de 
nuestros compañeros del partido. Si el día de la elección interna, el panista Felipe Calderón me da su voto, pues para mí 
será un gran honor”. Al reunirse con militantes del PAN en la zona norte de la entidad, Cordero aseguró que su partido no 
dejará que el PRI regrese a Los Pinos, ya que esto constituirá un grave retroceso para el desarrollo del país. Apuntó que de 
obtener la candidatura panista, ganará la elección presidencial, luchará por la seguridad nacional y por mejorar la calidad 
de vida de todos los mexicanos. El ex secretario de Hacienda se comprometió a seguir en el combate contra la delincuencia 
organizada “a la que no hay que darle tregua”, y arremetió contra gobernadores y ex gobernadores del PRI, al expresar 
que en el tricolor “siguen siendo los mismos de hace 70 años, y la muestra está en la corrupción imperante en los 
ejecutivos estatales y dio como muestra a los ex mandatarios de Puebla, Mario Marín; de Coahuila, Humberto Moreira, y de 
Veracruz, Fidel Herrera, quienes dejaron a sus estados con deudas grandísimas y hoy quieren regresar nuevamente al 
poder para seguir afectando a los mexicanos”. “Permitir el retorno priista a la Presidencia será un atraso para el país, 
regresar al México de hace 11 años”, dijo. Apuntó que luchará primero por ser el candidato de su partido y después por ser 
el próximo Presidente de la República. De ser el elegido por la militancia panista, tanto Josefina Vázquez Mota como 
Santiago Creel, adversarios en la contienda interna, tendrán un lugar especial en su equipo de trabajo porque se trata de 
panistas “muy distinguidos, que somos amigos, compañeros, con los que tenemos varias batallas juntos y por supuesto que 
me sentiría muy fortalecido si me acompañan”. En su gira por Tantoyuca, Veracruz, fue acompañado por el ex candidato a 
la gubernatura de Veracruz Miguel Yunes; el delegado de la Sedesol en Veracruz, Abel Cuevas Melo, así como alcaldes y 
diputados de la región norte. Antes, en el Distrito Federal, Cordero estuvo acompañado del presidente de su partido, 
Obdulio Ávila, en el Parque de los Venados, donde aseguró que el PAN ganará la contienda electoral de 2012 porque es la 
mejor alternativa para proteger al país de los criminales y ha podido darle “certeza” económica, además de preocuparse 
por las familias más pobres. Durante su participación en el arranque de las “jornadas azules” en el Distrito Federal, afirmó 
que “el PAN va a volver a ganar la Presidencia de la República porque somos la mejor alternativa para proteger a nuestras 
familias de los criminales y los delincuentes. Porque somos los que garantizamos certeza en la condición económica del 
país. Hemos sido los únicos que cuando gobernamos nos preocupamos de las familias más pobres del país”, dijo. 
(redacción, página 18) 

Milenio-Josefina “sólo busca la nota”, afirma Ávila: El presidente del PAN en el Distrito Federal, Obdulio Ávila, acusó 
a la aspirante a la candidatura presidencial, Josefina Vázquez Mota, de buscar la “nota” al aseverar que el padrón de los 
panistas no es confiable, porque si así lo cree debería impugnar. El viernes, Vázquez Mota aseguró que el padrón de 
militantes panistas es “poco confiable” y aún así, a través de éste se elegirá a al candidato presidencial y a los aspirantes a 
las diputaciones y senadurías. Ávila aseguró que “hay un mecanismo para impugnar el padrón. Quien tenga dudas que lo 
impugne. Quien no lo impugna y sólo declara, probablemente sólo busque nota”. —¿Es confiable? —Para mí es confiable. El 
único que puede decir que no es confiable es una resolución jurisdiccional. Sin embargo, desde Monterrey, grupos afines a 
Vázquez Mota argumentaron que el padrón panista es poco confiable y aseveraron que es algo recurrente en cada elección. 
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La consejera nacional del PAN, Margarita Arellanes Cervantes, aseguró que pese a ello no hay nada que reclamar, porque 
el padrón ha sido auditado varias veces por el Consejo Ejecutivo Nacional. Aclaró que el registro nacional de miembros no 
le compete al comité estatal, sino al CEN del PAN, por lo que no hay nada que temer de manipulaciones al padrón. “Todo 
está correcto”, dijo. En tanto, la diputada María Dolores del Río, representante de Vázquez Mota, y Felipe de Jesús Cantú, 
diputado del PAN e integrante del equipo de la precandidata, coincidieron en que buscarán que no se dé el 
condicionamiento del voto durante la elección de candidato en diciembre. Indicaron que para evitar que se coaccione el 
voto en la elección interna en Nuevo León para obtener el candidato presidencial panista, integrantes del grupo que apoya 
a Vázquez Mota anunciaron que solicitarán a la dirigencia del PAN poner lupa para que no se presenten esas situaciones. 
(redacción, página 19) 

Milenio-“Quiero ser la Presidenta de los migrantes”: Vázquez Mota: Josefina Vázquez Mota, aspirante a la 
candidatura presidencial del PAN, aseguró que es imposible gobernar en México sin tomar en cuenta a los connacionales 
que radican en Estados Unidos. Por ello, dejó en claro que quiere ser “la presidenta de los migrantes”. Al reunirse con 
comunidades de mexicanos radicados en Chicago, Illinois, destacó que quiere ser “la presidenta de los migrantes, quiero 
ser la presidenta de ustedes, y quiero darles la importancia y la prioridad que se han ganado, que legítimamente 
reclamen”. La diputada federal con licencia dijo que no podría explicar y querer la Presidencia de la República si no es con 
los migrantes mexicanos, “son una de mis apuestas de amor y patria más importantes”. Vázquez Mota aseguró conocerlos 
y no haberlos visto a la distancia, ya que conoce también sus comunidades de origen. Explicó que desde la Secretaría de 
Desarrollo Social, que encabezó en el pasado sexenio, conoció a fondo las realidades de los migrantes, tanto en sus 
comunidades como en los países donde han ido a parar. La panista refirió que desde la Sedesol impulsó el Programa 3x1, 
el cual permitió a los migrantes sacar provecho a las remesas enviadas a sus lugares de origen. “Conozco la vida y las 
realidades de nuestros migrantes, en sus negocios, en sus federaciones, en sus clubes, en su comunidad, en su vida 
cotidiana. Tengo el privilegio de conocerlos por nombre, por apellido, de haberlos visitado en sus centros de trabajo. Y es 
una enorme responsabilidad”, expuso. Vázquez Mota se manifestó por construir un México para todos, incluidos los 
mexicanos que no radican en el país. (redacción, página 19) 

Milenio-Alerta Creel sobre las malas designaciones de los candidatos: Al advertir que aún revisa el padrón de 
militantes y adherentes que elegirán al abanderado panista en 2012, Santiago Creel advirtió del riesgo de que la 
designación de candidatos a senadores y diputados beneficie a alguno de los aspirantes a la candidatura presidencial. 
Alertó del riesgo de desastre y malos resultados para el PAN si su partido postula a alguien que vaya contra la militancia y, 
aunque no quiso acusar de acarreos en los actos de sus compañeros de partido, aseguró que en su caso se ha reunido con 
panistas libres que no aceptarán línea. Creel insistió en que las designaciones de candidatos a diputados y senadores no 
deben ser discrecionales para que “no vayan a beneficiar a ninguno de los aspirantes a la candidatura presidencial, que 
sean en este sentido neutrales”, e incluso propuso que los militantes panistas tengan “una especie de veto, de tal manera 
que no se vaya a designar a alguien que vaya en contra de la militancia, porque eso será un desastre, algo que 
simplemente nos llevará a malos resultados”, dijo. Interrogado sobre la posibilidad de impugnaciones derivadas del método 
de elección de candidatos panistas en 2012, el senador con licencia afirmó que cada militante tomará su propia decisión. 
“Yo aquí no voy a marcar una línea, lo que hago es una crítica, es una alerta para que se haga la reconsideración, es lo que 
estoy yo buscando, que se haga dentro de la unidad, porque si esto resulta mal es porque el partido se pueda dividir y lo 
que no deseo es precisamente eso”, sostuvo. Y a pesar de que el PAN ya notificó al IFE la manera en que elegirá a sus 
candidatos a diputados, senadores y Presidente, Creel reiteró: “Yo sigo pidiendo que se reconsidere, nunca es tarde para 
hacer un cambio, sobre todo necesitamos a la militancia para ganar la elección constitucional de próximo año”. Del registro 
de militantes y adherentes panistas, dijo que aún no termina de revisarlo, porque su equipo realiza una exhaustiva 
investigación, estado por estado y sección por sección, pero dejó en claro que necesita conocer los argumentos de cada 
caso para evaluarlos “porque a lo mejor en algunos estados o en algunos distritos sí tiene justificación llevar a cabo las 
designaciones, en otros no, entonces quiero yo ver, para tener un juicio certero, objetivo y poder pronunciarme sobre ello”, 
indicó. (Lorena López, página 19) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

(redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… Que al festejo del 72 aniversario del Partido Acción Nacional realizado en el estado 
reflejo fielmente la situación por la que atraviesa la organización política, al menos en el estado. 

Y es que a la conmemoración parecía más un círculo de autoayuda para ex candidatos derrotados que una celebración con 
la presencia de Gloria Romero (quién perdió la alcaldía de Pachuca), Luis Baños (quien perdió en los tribunales la 
presidencia de Mineral de La Reforma) y la enviada de la Presidencia, Adriana Dávila (ex candidata a la gubernatura de 
Tlaxcala). Al parecer la única ganadora presente fue Yolanda Tellería pues ni alcaldes, síndicos ni delegados federales se 
aparecieron para cantarle Las mañanitas a su partido. 

Que el menos animado de los panistas en la entidad es el presidente estatal, Alejandro Moreno. Y es que el fue el 
causante de que el gran ausente de la celebración fuera el entusiasmo pues ninguno de los casi 40 mil militantes que 
asistieron celebraron el discurso soporífero del dirigente blanquiazul en el estado, Alejandro Moreno, ni lanzaron vítores 
cuando nombró a los candidatos presidenciables. El momento cumbre llegó cuando hizo reír a los asistentes cuando 
nombró al ex presidente Vicente Fox. Mejor suerte para la próxima. 

Que según los legisladores locales, el Instituto Hidalguense de Acceso a la Información no tiene ni las ventanas 
transparentes. Y es que de acuerdo a la legisladora local la dependencia no informa sobre la rendición de cuentas a los 
ciudadanos, por lo que pidió a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo por lo que le solicitará un informe a la 
dependencia dirigida por Manuel Menes Llaguno. Ojalá esta nueva petición no sea rechazada y sea una más de la larga 
lista de solicitudes rechazadas. 

Que la época decembrina ya se deja sentir en La Bella Airosa, y no es por las bajas temperaturas ni por los aparadores 
de las tiendas de la céntrica calle Guerrero, sino por que los agentes de tránsito municipales están más pendientes que 
nunca de los infractores. Y es que debieran aumentarles el sueldo para que los elementos no tengan que pedir mordidas y, 
¿por qué no?, ser más severos con los ciudadanos que intenten corromper a los oficiales. ¿Qué dirá la alcaldía de esto? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió: Que para dar otra demostración de poderío, Josefina Vázquez Mota se reunirá el lunes con… 50 
mujeres poderosas. 

La precandidata presidencial del PAN será la “poderosa” central del evento en que “las 50” no sólo le manifestarán su 
apoyo, sino que se declararán listas para trabajar con ellas para lo que venga. 

Será en el piso 51 más famoso de la Ciudad de México. 

Que “excelentes” han sido para el gabinete de seguridad del gobierno federal los primeros resultados de los operativos 
Veracruz Seguro y Guerrero Seguro. 

Según esto, todos los índices delictivos han bajado en ambas entidades, y se espera que ocurra lo propio en la Comarca 
Lagunera. 

Más que perseguir a los narcos, la estrategia parece ser reducir la violencia y recuperar las actividades productivas y la vida 
diaria. ¿Y si así se hubiera hecho desde el principio? 

Que el diputado del PT Gerardo Fernández Noroña ya prepara su show para el jueves en la comparecencia de la titular 
de la PGR, Marisela Morales. 

El sainete incluye una manta y la exhibición de “temibles expedientes” de la procuradora. Así es que lo más seguro es 
que Fernández Noroña consiga reventar la tercera comparecencia en tres semanas, luego de las de los secretarios de 
Seguridad Pública, Genaro García Luna, y de Trabajo, Javier Lozano. 

Que a ver si este domingo, cuando el PRD elija en más de 4 mil casillas a 256 consejeros nacionales y mil 100 
congresistas, las cosas no terminan en un batidero. 

Y es que sólo en el DF aparecieron, “como por arte de magia”, cerca de 400 mil nuevos perredistas en la lista nominal que, 
critican los lopezobradoristas, coinciden con los nombres del padrón de la Red Ángel, programa social estrella del gobierno 
capitalino. 
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Para no meterse en problemas, el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, ya ordenó medidas precautorias, como encerrar los 
vehículos oficiales, para que sus funcionarios no caigan en la tentación de usarlos en un domingo que pinta largo, largo. 

Que hablando de Ebrard, nada más se enamora y va a Kuwait y la colonia Condesa se oscurece. 

Es una tristeza ver apagados dos de cada tres faroles de Ámsterdam, así como las luminarias de varias calles laterales. 
¿Qué no era una zona modelo? (redacción, página 02) 

Milenio-Las perlas… “Ahora viene el tiempo de construir, de hacer planes con oportunidad, de pensar en el futuro (...) de 
pensar para toda la sociedad.” 

Francisco Olvera Ruíz, gobernador, invita a los ex candidatos y a los alcaldes electos a olvidar las diferencias electorales 
y acatar el fallo del tribunal electoral. 

“Quizá la cura de enfermedades mortales como el cáncer, la diabetes, la leucemia, el sida u otras ha estado ahí y no ha 
podido ser descubierta.” 

Erick Estrada, investigador de la Universidad Autónoma de Chapingo, habla sobre las bondades de la medicina tradicional 
y de los beneficios que aún quedan por descubrir. 

“Lo más importante es que pude colaborar para llevarnos el empate, esto para mi es como un triunfo porque está canijo 
jugar con 10 jugadores.” 

Miguel Calero, ex portero de los Tuzos, habla sobre el resultado ante Pumas que fue su último partido de futbol como 
profesional. (redacción, página 03) 

Milenio-Vuelta Prohibida: Josefina gana, pero pierde Desde hace más de tres meses estaba claro que Ernesto 
Cordero, el precandidato de Los Pinos, no iba a subir en las encuestas, tanto entre el electorado abierto como entre los 
militantes y simpatizantes panistas; la incógnita era quién de los otros contendientes reales iba a despuntar, ya fuera 
Josefina Vázquez Mota o Santiago Creel. 

Por ello, especialistas en opinión pública como Roy Campos, director de Consulta-Mitofsky, anticipaban entonces que la 
competencia más interesante para la definición de candidato presidencial estaba en el PAN, ante un adelantadísimo Enrique 
Peña Nieto en el PRI y un aferradísimo Andrés Manuel López Obrador en el PRD. 

Si nos atenemos a las últimas encuestas, la cosa parece estar decantándose en Acción Nacional en favor de Vázquez Mota 
con índices de preferencias de más de 45 por ciento frente a un Creel que no llega a los 40 puntos y un Cordero que araña 
15 por ciento de la intención entre los panistas. 

Así las cosas, de conformarse una alianza Vázquez Mota-Creel, el presidente Felipe Calderón y su candidato tendrían que 
doblar las manos para no sufrir un vergonzosísimo revés en las internas blanquiazules y rescatar algo en las postulaciones 
de candidatos a senadores y diputados al Congreso. 

Pero la fortuna de Josefina podría quedar hasta ahí, pues más allá de las simpatías entre los panistas, no se ve cómo pueda 
sacarle la vuelta a un Peña Nieto que hasta ahora se ve como un claro ganador para las elecciones de 2012 y un Peje que 
increíblemente mejora en las encuestas. 

Y más porque si bien Cordero se muestra como un precandidato sin carisma ni discurso, Vázquez Mota no cumple con dos 
requisitos indispensables para remontar la desventaja con la que entraría en la contienda presidencial: credibilidad y 
empatía con su género. 

Porque en Josefina todo se ve tieso e impostado: la sonrisa, los gestos, los ademanes, las frases y hasta las miradas. Cuida 
tanto su script que de plano se le nota la actuación, no hay esa naturalidad y frescura que logran esa ligazón con la gente 
fundamental para el triunfo. 

En fin, como escuché decir a una joven empresaria en un restaurante: “¿Tú le crees a Josefina? ¡Ay... ajá!”. (Néstor 
Ojeda, página 04) 

Independiente-El Socavón: Los 389 distritos de alto impacto en Tepeapulco para el alcalde Leoncio Pineda Godos no 
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significan que se le fue de las manos la seguridad pública… ¡Que Chusco! (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba: José M. Villegas El director de la Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado prepara proyectos que son 
indispensables para toda la entidad, en coordinación con los organismos operadores, quienes ya entregaron diversas 
propuestas. El mejoramiento de las actuales acciones es una de las metas primordiales que enfatiza Villegas Parga, lo cual 
da muestra del interés del funcionario por cumplir los compromisos al frente de dicho organismo. 

Alejandro Moreno-Para el presidente estatal del PAN, lo anunciado con bombo y platillos no resultó tal como lo había 
planeado, pues el evento conmemorativo del partido blanquiazul en la entidad no contó con la presencia de personajes 
nacionales relevantes. Además utilizaron un espacio educativo, el CEUNI de la UAEH, para realizar sus festejos, en donde sí 
abundaron los acarreados quienes ni siquiera sabían a qué habían acudido. 

Crónica-Grillerias: CONVOCATORIA Pocos han comentado sobre el hecho de que el Comité Ejecutivo Nacional del 
Partido Revolucionario Institucional aprobó realizar un proceso interno, a través de convención de 
delegados, para elegir en Hidalgo a sus candidatos al senado. Bajo este escenario, los aspirantes deberán 
solicitar licencias a sus cargos e inscribirse al proceso, lo cual supone que al menos tres diputados federales 
y el presidente estatal del tricolor estarían en la posibilidad de dejar sus encargos. La convocatoria se publicará 
a finales de noviembre y eso supondría, si es que Omar Fayad se decide, renovar también a la presidencia estatal priista en 
donde claro que sí ya existen quienes levantan la mano. 
DEPORTES 
La próxima semana el Instituto Hidalguense del Deporte organizará una clínica de baloncesto con la presencia 
de Ray Santana, actual entrenador de la selección nacional femenil. El evento está dirigido a entrenadores, 
maestros de educación física y amantes del basquetbol en el estado. 
MÁS 
El profesor Francisco Cortés, con más de 30 años como entrenador de baloncesto dirigirá el próximo fin de 
semana a la selección hidalguense de la especialidad, categoría pasarela en el nacional a efectuarse en la ciudad de 
León, Guanajuato. 
LECTURAS 
Mucho dará de qué hablar en los siguientes días entre los grillitos el reciente evento convocado y realizado 
por la dirigencia estatal blanquiazul para conmemorar su 72 aniversario, en el cual estaba prevista la 
presencia de distinguidos personajes del partido a escala nacional, incluyendo por lo menos a uno de los 
candidatos presidenciales; no obstante estos jamás llegaron. Por otra parte ya comenzaron a cuestionar por 
qué el acto protocolario, que reunió a centenas de panistas, tuvo como escenario las instalaciones del 
CEUNI de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. Al final el evento lució desangelado y con un mensaje en 
pantalla poco alentador de su líder nacional, Gustavo Madero. 

Uno más uno-Pachuquillas: No cabe duda que el gobierno federal se las ingenia para desviar la atención del pueblo con 
los excesivos cobros de la CFE y de paso el aumento a la gasolina, que como ya lo autorizaron, esta subirá por unos años 
más. Así que mientras el gobierno atenta contra la economía de la gente, por otra parte desvían miradas en su intensa 
lucha contra narcotráfico… (redacción, primera plana)  

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: LA MAQUINARIA panista para arropar al candidato presidencial que resulte electo en el 
proceso interno fue puesta a funcionar ayer por el presidente nacional del PAN. Gustavo Madero arrancó las Jornadas 
Azules, que serán encuentros entre la militancia para fortalecerse, activarse y dinamizar las estructuras del partido de cara 
a la elección del 2012. Nos dicen que ayer participaron casi 12 mil panistas en ocho estados y se espera que durante los 
próximos ocho fines de semana el PAN celebre estos encuentros. Sin embargo, para al menos dos de los aspirantes a la 
candidatura presidencial, Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, la prioridad no son esas jornadas, sino la posibilidad de 
que Madero recapacite y se revierta la decisión de designar por dedazo las candidaturas a diputados y senadores.  

EN WASHINGTON hay verdadera preocupación por la explosión del coche bomba que estalló al paso de un contingente de 
soldados del Ejército mexicano en Monterrey. Nos comentan que en las horas posteriores al estallido un grupo de nueve 
agentes del Buró Federal de Investigaciones (FBI) y de la Agencia de Alcohol Tabaco y Armas de Fuego (ATF ) se unieron a 
las investigaciones que conducen las autoridades mexicanas y que, en las próximas horas, otra docena de agentes y 
expertos estadounidenses se sumará a la indagatoria. Nos dicen que, entre otras cosas, quieren estar seguros de que no se 
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trate de alguna reacción o venganza relacionada con la operación en la que fue detenido en Estados Unidos, con la 
colaboración de México, un presunto terrorista que pretendió contratar a sicarios de Los Zetas para asesinar al embajador 
de Arabia Saudita en EU.  

SUBE la tensión en las estructuras del PRD. Ante las elecciones de consejeros políticos de hoy, en las que se redefinirá el 
control del partido, y que son clave en las aspiraciones presidenciales de Andrés Manuel López Obrador y 2 Marcelo Ebrard, 
la temperatura aumenta rápido. A sólo unas horas algunos perredistas aseguran que se prevé una jornada de votaciones 
en un ambiente de juego sucio, donde ya se denuncian actos ilegales del secretario general del PRD en el DF, Jesús 
Valencia. El líder perredista en la capital aventó lodo este fin de semana contra camaradas que compiten. Resulta que 
Valencia consiguió expedientes de la Procuraduría de Justicia del Distrito Federal, que encabeza Miguel Ángel Mancera, 
para desacreditar competidores. Además, el día empezará con las sedes de las dirigencias del partido en Campeche y 
Monterrey tomadas por militantes que denuncian "vicios" e "inequidad" en el proceso. 

LA BATALLA por conseguir más recursos en dos entidades, donde hay dos aspirantes presidenciales, ya comenzó. Se trata 
del DF y el Estado de México, donde los diputados de uno y otro bando buscarán blindar financieramente a sus gobiernos. 
Nos aseguran que del lado del PRI, el ex procurador mexiquense, Alfonso Navarrete Prida, será quien encabece la batalla 
presupuestal. En la esquina amarilla el bueno será el capitalino Vidal Llerenas, cercano del jefe de Gobierno del DF, Marcelo 
Ebrard. Habrá que ver quién gana la pulseada.  

ESTE MEDIODÍA, el diputado federal Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre se destapará como aspirante a la jefatura de 
Gobierno del DF. Nos cuentan que el hijo del extinto zar de la basura tiene varios opositores a su candidatura dentro del 
tricolor. El más importante de ellos, nos aseguran, es el delegado general priísta en el DF, Jesús Murillo Karam. Algunos 
otros argumentan que no le darán su apoyo pues ninguna encuesta lo pone sobre Beatriz Paredes. 

Reforma-Templo mayor: MUY DISCRETA estuvo la visita de Santiago Creel a Monterrey, en donde se reunió con un 
grupo de sólo 220 panistas de Nuevo León. 

SE NOTA que Creel tiene claro que, más allá del aplausómetro, lo que importará para la selección del candidato 
presidencial es convencer a militantes y adherentes, quienes serán los que votarán. 

DE AHÍ que parte importante de su estrategia sea conseguir adhesiones de panistas, como lo hará el mes que entra en 
Monterrey -donde espera recabar unas 2 mil 500 firmas-, para presentar una solicitud de registro robustecida por la 
militancia dura del partido. SIN DUDA será interesante ver a qué le apuestan los otros dos precandidatos, Josefina Vázquez 
Mota y Ernesto Cordero. 

EN EL PRD ya se encendieron todas las alarmas ante la posibilidad cada vez más real de perder la gubernatura de 
Michoacán, que detentan desde hace casi 10 años. 

Y ES QUE, tras el debate entre los tres candidatos, la sensación que quedó en los electores fue que la panista Luisa María 
"Cocoa" Calderón resultó triunfadora, que el priista Fausto Vallejo quedó tablas y que quien salió perdiendo fue el 
perredista Silvano Aureoles. 

PARA agravar la situación del candidato de los amarillos, la mayoría de las encuestas lo manda hasta el tercer lugar en una 
carrera que cada vez parece más una parejera entre la albiazul y el tricolor. 

QUIENES han observado de cerca la campaña afirman que los asesores de Aureoles no hacen bien su chamba o el 
candidato anda perdido en lo que dice sobre el tema que más les importa a los michoacanos en estos días: la inseguridad. 

PORQUE eso de salir con que los problemas con el crimen organizado en Michoacán son una herencia del PRI, que entregó 
el poder en el 2002, como que no convence al respetable, que está ávido de soluciones y no de diagnósticos. SOBRE TODO 
cuando esos diagnósticos para lo único que sirven es para atacar a los rivales y no para armar estrategias, plantear 
acciones y provocar cambios. Y HABLANDO de repartir culpas, el jefe delegacional de Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi, afirmó 
ayer que los ciudadanos rechazan a los delegados porque el GDF y la Asamblea les quitan facultades. SEGURO que, en su 
caso, nada tienen que ver las mentadas y las amenazas que les ha soltado a bocajarro a vecinos en actos públicos con el 
hecho de que se sienta rechazado. 

¡POBRECITO incomprendido! 
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EN LA SEMANA que comienza estará en el país Luiz Inácio "Lula" da Silva. 

EL MOTIVO de la visita del ex mandatario de Brasil es que el Centro Lázaro Cárdenas y Amalia Solórzano le dará un 
reconocimiento. DICHO centro fue creado por Cuauhtémoc Cárdenas en honor a sus padres, y el premio, que será anual y 
se entrega por primera vez, lleva el nombre de doña Amalia. 

ASÍ QUE, al tres veces candidato presidencial, que recibirá este año la Medalla Belisario Domínguez, primero le tocará 
entregar una presea al brasilero. 

Y CON ESO de que hay perredistas que andan candidateando a Cuauhtémoc para una cuarta nominación a la silla grande, 
en una de ésas hasta aprovecha la presencia de "Lula" -quien ganó la Presidencia en su cuarto intento- para pedirle 
consejo. 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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